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新規採用者にインタビュー！ 

普段は、土地の面積や地目、

建物の構造や床面積など、不

動産の物理的な状況を示すた

めの不動産の表示に関する登

記事務（表示登記事務）に従

事しており、申請された事件

をシステムに入力する事務を

行っています。また、週に 1

回窓口で受付事務をしたり、

実地調査のために外に出たり

することもあります。  

就職して２か月経ちます

が、分からないことが多くあ

りますので、日々上司や先輩

方に丁寧に教えていただきな

がら仕事をしています。 

新規採用者にインタビュー！ 

 令和６年度採用で、松江地方法務局登記部門に配属さ

れた西土井さん。採用されてまだ日が浅いですが、どん

なことを思っているのか聞いていましょう！ 

業務説明会に参加した際

に、法務局での仕事が、登記

や戸籍、人権など幅広いもの

であることを知り、そこに興

味を持ちました。また、職員

の方々の温かい雰囲気も印象

に残り、法務局を志望しまし

た。 

入局前は、初めての職場や

仕事に対する不安がありまし

た。しかし、入局後は、想像

していた以上に雰囲気の良い

職場で、上司や先輩方が丁寧

に業務のやり方を教えてくだ

さるため、日々安心して働け

ています。 

現在の仕事の内容を教

えてください！ 

法務局に入ろうと思っ

た理由を教えてくださ

い！ 

入局前と入局後でギャ

ップを感じたことはあ

りますか？ 

１ ２ ３ 

不動産登記推進 
イメージキャラクター 

「トウキツネ」 



 

現場での測量等を伴う実地調査や地図を作成するための

地図情報システムの操作等、覚えることの多い表示登記事

務は、超大変だと思いますが、登記情報システムでの入

力、地図情報システムの操作の習得の早さにびっくりして

おります。また、仕事に対する取組も、非常に熱心で、要

点はきちんとメモを取るなど、そのひたむきな姿勢に感心

するばかりです。すでに測量機器の１つであるトータルス

テーション（ＴＳ）操作も習得されており、今後の活躍に

期待です。 

今の目標は、まず今やっている表示登記や受付の事務に

慣れることです。その後は、戸籍や人権、供託、会計など

様々な業務に携わってみたいと考えています。 

飲み込みが早く、教えられたことをすぐに吸収して自分

の力にしていると思います。来庁されたお客様に対して

も、常に真摯な姿勢で対応していて、私自身が身の引き締

まる思いとなっています。 

これからも、ひたむきに頑張って成長していってくださ

い。 

今後やってみたい業務や目標を教えてください！ 

表示登記事務の先輩から西土井さんへひとこと！ 

受付事務の先輩から西土井さんへひとこと！ 

４ 

５ 

６ 



 

支局って何するの？ 

（布村）私は、所有権や抵当権など、不動産の権利に関する登記について、申請書類の審査やコンピ

ュータへの入力事務を担当しています。 

（中新）私は、不動産の表示に関する登記について、現場に行って測量をしたり、コンピュータ上で

地図の区画線を新たに入れたりしています。 

（古山）私は、総務事務を担当しています。具体的には、供託事務や自筆証書遺言書保管事務、帰化

手続などの国籍事務、人権相談などの人権擁護事務と、幅広い業務を行っています。 

（布村）登記申請の処理を円滑に進めるこ

とができたときや、登記が完了した際に、

窓口で申請人の方のホッとした顔を見た

ときには、やりがいを感じます。 

 

（中新）表示に関する登記について、書類

上の調査や現場での現況確認、コンピュー

タ上での地図記入などの様々な工程を経

て、無事に登記記録に反映されたときは達

成感がありますね。 

（古山）総務事務は、幅広い業務を取り扱

っているので、お客様も様々な目的で電話

や窓口で相談されます。その際に、お客様

が求めていることを迅速に見極めて、適切

に対応できたときはやりがいを感じます。 

 

１ 現在の仕事の内容を教えてください！ 

２ どんなときにやりがいを感じますか？ 

４年目 

中新さん 

６年目 

古山さん 

しきょく 

松江地方法務局には、本局、出雲支局、浜田支局、益田支局及び西郷支局があります。

今回は、浜田支局の様子について、若手職員に話してもらいました！ 

３年目 

布村さん 



 

（布村）浜田支局は全職員が１０名と少人数の職場です

が、どの職員とも密接なつながりがあって、少人数ならで

はのアットホームな雰囲気があると感じています。 

（中新）不動産登記事務や総務事務など、業務内容は職員

によって異なりますが、全職員が同じフロアで仕事をして

いますので、困ったときは業務担当の垣根を越えて一緒に

考えることもあり、チームワークがいいと思います。 

（古山）浜田支局には、今年４月に採用された新規採用職

員がいますが、分からないことがあれば他の職員にすぐ聞

いたり、悩んでいたら他の職員が駆けつけてサポートした

りする関係が、早くもしっかり構築されていると思いま

す！ 

（布村）出張はあります！例えば、相続登記

の申請義務化や、自筆証書遺言書保管制度

などの法務局の施策について、福祉センタ

ーなどの公共施設へ出張して、一般の方向

けの説明会を開催したことがあります。 

（中新）ほかにも、業務の打合せをするため

に本局へ出張することがあります。打合せ

は、出張するだけではなく、ウェブを利用し

て行われることもありますね。 

（古山）私が総務事務で経験した出張だと、

市町の役場へ行って戸籍の管理状況を確認

したり、供託事務の研修のために広島法務

局へ出張し、研修を受講したりしたことが

ありました。 

３ 支局はどのような雰囲気ですか？ 

４ 出張ってありますか？ 

（布村）休日は、島

根県内をドライブ

して色々なところ

へ行っています！

浜田支局の周りだ

と、日本屈指の美

肌・美人の湯とし

て 知 ら れ て い る

「美又温泉」へよ

く行って、疲れを

取っています！ 

（古山）浜田市は人口約５万人の小さな市ですが、日本

海の新鮮なお魚が味わえる「はまだお魚市場」やシロイ

ルカで有名な水族館「しまね海洋館アクアス」といった

観光地が多く、休みの日によく行っています！ 

（中新）私は、ランニ

ングをすることが好

きで、浜田市内を走っ

てリフレッシュして

います。日本海に沈む

夕日を見ながら、浜田

マリン大橋を走るの

がおすすめです！ 



  

 

 

 

 

 

 
私は、出雲支局登記部門に所属しており、

１日に大きく分けて、２つの業務をしていま

す。１つは、窓口業務です。お客様の対応を

したり、申請された書類の受付事務をしたり

しています。もう１つは、調査業務です。所

有権や抵当権など権利に関する登記の申請

書類を審査し、登記しています。 

また、写真にあるように、子どもが２人い

るので、育児に奮闘中です！ 

 １日のスケジュールは、自分の時間もき

ちんと確保するようにして、自分に対して

も優しくしてあげることを心がけていま

す。 

 子どもとの時間、家事、仕事だけでは、

時に疲れることもあるためです。 

4：30  起床、朝食作り、自分時間 

6：00  子ども起床 

7：00  子どもを保育園へ送る 

9：00  始業（早出遅出勤務制度利用） 

12：00 昼休憩 

17：45 終業 

19：00 帰宅、育児 

23：00 マインドフルネス、読書、就寝 

子育てをしながらの働き方 子育てをしながらの働き方 

１ 現在の仕事の内容を教えてください！ 

 ２ ある１日のスケジュール 



 

育児休業（１か月間）、配偶者出産休暇（１日）、

子の看護休暇及び早出遅出勤務の制度を利用しま

した。 

 休むことで、職場に迷惑をかける側面があるにも

関わらず、どの職場のときも、休暇の申出がしやす

く、利用しやすかったです。きっと、法務局ほど、

育児に関わる休暇制度を利用しやすいところはな

いと思います。 

 現在も早出遅出勤務の制度を利用しています。通

常の勤務時間は、８時３０分から１７時１５分まで

ですが、私の場合は、勤務時間を９時から１７時４

５分にさせてもらっています。育児に合わせて柔軟

に仕事をすることができています。 

 大変ではありません。楽しいです。 

子どもがいることで、「○○時に起きないとい

けない理由」、「○○時に帰らないといけない理

由」ができて、私のずぼらな性格が、少し普通に

なりました。 

 また、もともと、１日の脳内割合は、仕事が割

と多くを占めていましたが、今は、子どもをきっ

かけに色々なことを考えるようになって、１日が

豊かになりました。例えば、週末の公園めぐりを

趣味としていますので、「今週はどこに行こうか

な」などと考えるようになりました。 

・自己研さんを怠らない先輩です。 

・仕事熱心で頼りになります。また、話しやすいですし、職場の雰囲気を明るくしてく

れます。 

・仕事からプライベートまで何でも相談できる人です。 

・何にでも積極的に挑戦するチャレンジ精神を持っている人です。 

後輩職員から過分なるお言葉をいただきました。後輩職員からは、私自身もいろいろと

学ばせてもらっています。また、仕事だけでなく、おすすめの映画、スポーツの奥深さ、興

味深い SNS コンテンツ、はやりの音楽なども教えてもらって、日々感謝しています！ 

５ ４人の後輩からひとこと！「井上さんはこんな先輩です！」 

 

３ 今まで、どんな制度を利用しましたか？ 

６ 後輩からのひとことに対して感想をお願いします！ 

４ 子育てをしながら働くのは大変ですか？ 



 

 

  

新規採用者を囲んで～総務課編～ 

１．５年目 

越智さん 

新規採用者 

原田さん 

４年目 

松岡さん 

８年目 

青木さん 

１ 現在の仕事内容を教えてください！ 

人事係 

（原田）通勤手当などの認定に関する事

務や給与の計算事務を行っています。ま

た、職員の健康を守るために、健康学習会

の企画を行っています。 

（青木）給与の予算管理や健康診断の受

診状況管理等を行っています。また、業務

説明会の企画といった採用活動にも携わ

っています。 

松江地方法務局の総務課には、４人の若手職員がいます。また、そのうちの１人

は、令和６年度新規採用者です。みんなでにぎやかに話をしてもらいました！ 

庶務係 

（松岡）職員が出張する場合の旅費の算出

や管理、当局で扱っているパソコンやシス

テムの管理などを中心に行っています。 

（越智）行政文書の開示請求に関する事務

を主に担当しています。期限が決まってい

る業務なので、進捗状況を気にしながら、

仕事をしています。 

 



 

 

  

（松岡）局内外からの問合せや業務についての協

議が日常茶飯事なので、基本的には静かな場所と

いう感じではないと思います。むしろ職員間の会

話がよくあるので、リラックスした状態で業務に

取り組めています。 

（越智）集中するときにはシンと静まりかえって

いますが、基本的になんでも聞きやすい雰囲気な

ので、和やかで明るい職場かなと思います。 

（原田）年齢に関係なく、話がしやすい雰囲気があ

ると思います。メリハリがあり、上司や先輩と気軽

に雑談をして、笑わない日はないですね。だからこ

そ、仕事の際にも、自分の意見を伝えやすい環境に

なっていると思います。 

（青木）当局の行事や方針が決まる課なので、緊張

感もありますが、たまには雑談などを挟んで和やか

になるので、いいバランスが取れていると思いま

す。 

２ 総務課ってどんな雰囲気ですか？ 

３ 新規採用者はどんな人ですか? 

（越智）とても気さくで明るく、いろんな人と楽しそうに

話している姿をよく見かけます。仕事には、いつも真面目

な姿勢で取り組んでいて、自分も頑張らなくてはと気が引

き締まります。 

（松岡）とても落ち着いている雰囲気があって、初めての

仕事もそつなくこなしているなと思います。私もまだ入局

して４年目ではありますが、見習うべき点が沢山あるなと

切実に思っているところです。 

（青木）覚えることがたくさんあるかと思いますが、きち

んとメモを取っていて、コツコツと仕事をしてくれていま

す。 （原田）先輩方からは、仕事をされている姿だけでなく、

言葉遣いや上司との接し方など、毎日学ばせていただくこ

とばかりで、本当にありがたいです。とても気さくで優し

い先輩方のおかげで、自分らしく働けていると思います。

いつもありがとうございます！ 



 

 

（松岡）１年目の時に約２か月間の中等科研修を受講して、法務局職員と

しての基礎的な知識を学びました。採用していただいたばかりとはいえ、

私はまだまだ法務局について知らないことが多すぎるということを痛感し

ました。そのため、法務局職員として必要な知識を得るための意欲が、さ

らに増したと思っています。 

（青木）６年目の時には、約２か月間の専修科研修を受講しました。中等

科研修よりも講義内容がレベルアップした研修です。講義で話される仕事

を経験したこともあって、以前よりも具体的に理解できる場面も増え、興

味を持って受講することができました。 

（★越智さんと原田さんは、６月から初めての研修ですが、今のお気持ち

はどうですか？） 

（越智）法務局の雰囲気にはある程度慣れていますが、職員としての業務

については分からないことだらけなので、コツコツ真面目にマイペースに、

頑張って勉強したいと思います！ 

（原田）私は法学部出身ではないので、研修で法律の知識を身に付けたい

と思います。研修中は総務課の皆さんに会えないのが少しさみしいですが、

しっかり勉強して帰ってきたいと思います！ 

（原田）とにかく皆さんが優しく、温かいところだと思います。入局当初は、不安と緊張でいっぱ

いでしたが、課内はもちろん、同じ課でない上司や先輩も、廊下などで話しかけてくださるので、

とても安心感がありました。  

（青木）私は、休暇が取りやすいところだと思っています。今の仕事は、自分が休むとその分仕事

がストップしてしまうのですが、毎月１日以上休んでも大丈夫なように事務処理のスケジュールを

立てています。また、体調不良で急きょ休暇を取得することもありましたが、素早く病院に行った

おかげで、こじらせることなく翌日仕事に行くことができました。職場の方々には、気遣ってもら

い、ありがたかったです。 

（越智）休暇が取得しやすく、業務経験に応じた各種研修が整っていて、働きやすいところです。上

司や同僚の方も優しく頼りがいがあるので、質問等にも気さくに答えてくださり、とても助かって

います。 

（松岡）上司や同僚とのコミュニケーションがとても取りやすい環境であるところです。分からな

いことがあってもフォローしてくれる職員が周りにいるので、１人で気負うことなく業務に取り組

むことができます。 

４ 法務局の良いところを教えてください！ 

５ 今までに、どんな研修を受けましたか？ 


